



Inicio > HUILA > Buscan salidas para despejar vías bloqueadas en zona petrolera de Neiva

HUILA

Buscan salidas para despejar vías bloqueadas en zona petrolera de Neiva

por La Nación 4 septiembre, 2021

COMPARTIR

0 f t in w e

Durante cerca de dos semanas han estado bloqueadas ocho vías en zona rural del municipio de Neiva, debido a un inconformismo que presenta la comunidad por la contratación de mano de obra no calificada por parte del sector petrolero. Las autoridades indicaron que están agotando las instancias del diálogo antes de entrar con la fuerza pública para dar apertura a estos cierres.

Cerca de dos semanas han estado bloqueadas las vías en los sectores de Campo Tello, Dinás, San Francisco, San Jorge y Venadito en zona rural del municipio de Neiva, debido a un inconformismo que presenta la comunidad por la contratación de mano de obra no calificada del área de influencia, por parte del sector petrolero.

Ante esta situación, la Administración Municipal siguiendo los lineamientos de diálogo, estuvo presente en una jornada de concertación en la que participó la comunidad, la Policía Metropolitana, Defensoría del Pueblo, Procuraduría, Personería y la empresa Servicios Asociados S.A.S, con el fin de encontrar salidas a las vías de hecho.

La problemática consiste, en que, desde hace muchos años, en el área de influencia del sector petrolero, la comunidad ha ido pidiendo más espacios laborales, los cuales por ley deberán ser contratados en un 100% en el sector para mano de obra no calificada, y mínimo un 30% para mano de obra calificada, pero según afirman, no han sido escuchados.

Paola Barbosa, fiscal de la vereda Venadito indicó, que **Ecopetrol** y las empresas contratistas no le están dando la participación al primer anillo de influencia.

“Es triste ver cómo los hijos de nosotros se arriesgan viniendo hasta Neiva a estudiar, y salen a las 11 o 12 de la noche del SENA... pero traen gente de Neiva para ocupar dichos puestos, esa es la inconformidad ahora, es decirle a **Ecopetrol** donde está la inversión social de las comunidades”, manifestó.

Jornada de concertación

En la Biblioteca Huellas, del Parque de la Música, la comunidad tuvo la oportunidad de expresar ante las empresas contratistas y los entes de control, la inconformidad que los llevó a tomar vías de hecho, y por las cuales permanecen 8 vías rurales cerradas.

Frente a las peticiones de los habitantes de estos sectores, John Jairo Ramos Botello, gerente general de la empresa de Servicios Asociados S.A.S. indicó que el balance de la reunión fue positivo, puesto que se logró exponer la situación tanto de la comunidad, como de la empresa contratista.

“La comunidad tiene diferentes expectativas, no solo con el inicio del contrato nuestro y con algunas vacantes que se deben revisar, sino también en orden de inversión social y de proyectos macro para cada una de sus comunidades” manifestó el funcionario.

En cuanto a las vacantes, reveló se va a realizar reuniones para exponer cómo se llevó a cabo el proceso de selección. De la misma manera, en relación a la inversión el área interna de **Ecopetrol**, está gestionando una reunión del orden nacional con el fin de atender las necesidades de estas comunidades.

Vías del diálogo

En cuanto a las vías de hecho, la Administración Municipal en cabeza del secretario de Gobierno Faiver Hoyos Hernández, manifestó que el diálogo debe ser la herramienta que permita resolver estos inconformismos, antes de generar bloqueos y poner en riesgo la producción del **petróleo** en esta zona.

“Vamos a seguir interviniendo, al lado de la Procuraduría, de la Personería, escuchando a la comunidad para que se lleve a un acuerdo en consenso y que, de esta manera, pueda haber una mayor equidad de las empresas que licitan en el sector petrolero, hacer una entrega equitativa de esos empleos, que se pueda hacer con mayor justicia la selección del personal para que esta clase de reclamaciones no se presenten y no haya complejidades para el municipio”, aseguró.

Entre tanto, el coronel Diego Vásquez comandante de la Policía Metropolitana de Neiva indicó que están agotando las vías del diálogo antes de entrar con la fuerza pública para dar apertura a estas vías que ponen en riesgo al sector de hidrocarburos.

Llamado de **Ecopetrol**

Esta semana **Ecopetrol** hizo un nuevo llamado a estas comunidades para que levanten de manera definitiva los bloqueos que están impidiendo la continuidad de las operaciones en varios campos de los municipios de Neiva, Yaguará y Aipe.

“Este tipo de acciones, que en ciertos puntos ya completan 22 días, ponen en riesgo la vida e integridad de las personas que se encuentran trabajando en estos lugares, así como el medio ambiente y la seguridad de los procesos y las operaciones”, indicó **Ecopetrol** mediante un comunicado.

En relación a las motivaciones de las protestas, **Ecopetrol** señaló que “los procesos de contratación de mano de obra, bienes y servicios tanto de **Ecopetrol** como de sus empresas aliadas se realizan en cumplimiento a la ley y normatividad vigente. La contratación no puede realizarse anteponiendo intereses particulares, como lo vienen exigiendo algunas personas que lideran y participan en estos bloqueos. Esto va en contravía de la ley”.

Asimismo, que comunicó que “la ejecución de actividades en la industria petrolera exige el cumplimiento de requisitos mínimos de formación y experiencia del personal calificado, dados los riesgos particulares que se manejan”.